

NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 1
DE NOVIEMBRE DE 2019

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • NO. 333

\$8.00

RECHAZA AFECTACIONES AL MEDIO AMBIENTE

Viene AMLO a Yucatán a “destrabar” tren maya

Será el próximo fin de semana cuando se reúna con pobladores de la región, cerca de Valladolid, para abordar asuntos relacionados con el plan ferroviario; “hay que ver qué es lo que demandan”

Israel Cárdenas/Mérida

Con miras a sensibilizar al pueblo maya y “destrabar” asuntos sobre el proyecto del tren, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció ayer que realizará una gira la próxima semana por los tres estados de la Península de Yucatán.

En su rueda de prensa matutina en la Ciudad de México, el mandatario federal declaró que en su gira por Yucatán, Campeche y Quintana Roo, programada del 8 al 10 del presente mes, sostendrá encuentros con la cultura maya.

López Obrador dijo que el proyecto tiene más oposición en la capital del país, lo cual atribuyó a que “no saben que el esquema ferroviario utilizará la antigua vía del ferrocarril del Sureste en la mayor parte”.

Manifestó su inconformidad con quienes lo comparan con ex presidentes, “eso sí calienta”

“Los mayas tienen su derecho de manifestarse, hay que ver qué es lo que demandan y atenderlos. Yo voy a ir, no este fin de semana porque es Día de Muertos y no tendremos actividad pública, pero el próximo voy a estar en Yucatán, Quintana Roo y Campeche”, sostuvo.

Sobre su visita a Yucatán, dijo que será cerca de Valladolid, “no recuerdo ahora la comunidad, o sea, voy a hablar con los mayas. Acudiré a Carrillo Puerto, Quintana Roo, por si quieren verme, también voy a estar en Xpujil, Campeche”.

En este sentido, el mandatario federal defendió uno de sus grandes proyectos de infraestructura, el tren maya, pues miembros de organizaciones ambientalistas le han dicho que afectará la naturaleza, “y muchos ni siquiera conocen el Sureste. ¿Dónde hay más oposición al tren maya? ¿Dónde puede haber más oposición? Aquí, en la capital”, señaló.

López Obrador también aseguró que su administración reforesta con árboles maderables como no lo había hecho otro gobierno, y manifestó su inconformidad con quienes lo comparan con los ex presidentes Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón Fournier y Enrique Peña Nieto, “y eso sí calienta, o sea, con todo respeto”.

Sectores P>10

Fotos: Novedades Yucatán

MÉRIDA



PROCESIÓN DE ALMAS



En un recorrido lleno de simbolismo y tradición, entre el olor a incienso, cantos de rezadoras y un ambiente místico, miles de meridianos y visitantes nacionales y extranjeros acudieron al Paseo de las Ánimas. Con velas en mano, los participantes avanzaron en la procesión para recordar a las almas que, según la tradición, llegan en estos días a visitar a sus seres queridos. Mérida P>8

“ESPANTOS Y FINADOS”, IMÁN PARA EL TURISMO

Las visitas guiadas a ex haciendas por las noches, atractivo que gana adeptos Reportaje P>6 y 7



SE DESLINDA EU “Chapito”, sin orden de captura en México

Reforma/México

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, reveló que Ovidio Guzmán, hijo de “El Chapo”, fue dejado en su casa donde se le detuvo durante el operativo fallido en Culiacán, luego de cuestionamientos sobre su hora de liberación.

“Por decisión colegiada de Gabinete de Seguridad se ordena dar fin a la operación a las 18:49, se toma la decisión y se retira la fuerza, dejan al presunto delincuente en el punto, nunca es movido de ahí, se retiran al igual que el escalón que teníamos alrededor de la casa en vigilancia”, aclaró el general en conferencia acompañado del presidente López Obrador.

Y en un intento por justificar la liberación, el secretario de Seguridad, Alfonso Duraño, dijo que el narcotraficante no está acusado por ningún delito en México.

“Hay una orden de detención con fines exclusivos de extradición, lo que significa que los delitos por los que se le acusa han sido cometidos en otro país”, señaló en respuesta a la diputada panista Adriana Dávila, quien cuestionó por qué no se aseguró la casa donde fue detenido”.

La Embajada de EU en México afirmó que ninguna agencia del Gobierno estadounidense participó en el fallido operativo.

País P>1

NEGOCIOS



BUEN FIN, INYECCIÓN PARA ECONOMÍA LOCAL: CCE P>12

MÉRIDA

Aspirantes a magistrado OFRECEN A MUNICIPIOS SOLUCIONES POR LAUDOS P>4

EMPRESAS NAVIERAS REITERAN SU CONFIANZA PARA OPERAR EN LA ENTIDAD

Ven en el Estado *puerto seguro*

Novedades Yucatán/Mérida

Por la seguridad, limpieza y calidez de su gente, las empresas navieras reiteran su confianza en Yucatán. Ayer, en la presentación de las operaciones en el Estado de la firma la naviera ítalo-suiza MSC Cruceros, su presidente, Richard Sasso, destacó además el compromiso demostrado por el Gobierno de Yucatán.

Aseguró que este año será decisivo y el inicio de algo muy grande entre la naviera y la entidad, pues se nota la determinación y compromiso del gobernador Mauricio Vila Dosal, que seguramente redundará en más arribos para el futuro.

Resaltó la labor que realiza la Secretaría de Fomento Turístico (Sefotur), encabezada por Michelle Fridman, ya que desde el primer día ha emprendido esfuerzos para promover los atractivos del Estado dentro y fuera del país.

Novedades Yucatán



Fructifican las gestiones de autoridades estatales para traer más cruceros a Progreso.

Al respecto, Vila Dosal felicitó al alcalde de Progreso, Julián Zacarías Curi, por el trabajo que realiza para consolidar al puerto como un importante punto turístico en el Estado y atraer más

visitantes.

Asimismo, señaló que estos logros son resultado de la labor de promoción que se ha realizado en diversas plataformas, como en la Conferencia Anual de Cruceros y

Feria Comercial de la FCCA en Puerto Rico, para posicionar a Progreso como un punto atractivo para que cada vez se concreten más arribos.

Gobierno P>5

OPINIONES DE HOY

■ Rolando Bello Paredes, Alejandro Castro Escalante, Daniel Uicab Alonzo, Uuc-Kib Espadas Ancona, Elman Rosado Arce P>2/3 ■ Jesús Reyes Heróles, Salvador García Soto, Héctor de Mauléon País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES

novedadesyucatan.com

